

# UN "CARTON ORANGE" POUR PROTÉGER LES ARBITRES

Ce n'est pas un carton supplémentaire dans la poche de l'arbitre, et on espère le voir le moins possible..

Le Temps de Régulation Comportementale -TRC- fait son apparition cette saison dans les gymnases. Son objectif: permettre à l'accompagnateur de JAJ (Juge Arbitre Jeune) d'assurer un climat correct de compétition en agissant auprès des officiels d'équipes et du public.



**Il s'agit d'une réponse aux conduites agressives envers les jeunes arbitres que nous rencontrons trop souvent.**

Ainsi, un juge accompagnateur certifié, présent à la table de marque, pourra dorénavant interrompre un match de jeunes pour réguler le climat que les circonstances de l'environnement nécessitent, notamment l'attitude de l'officiel des équipes ou du public. Lorsque le jeu est arrêté (jet franc, touche, but..), la table arrête le temps et montre ce nouveau carton de couleur orange.

Si le problème vient d'un officiel d'équipe, le juge accompagnateur interviendra directement auprès de lui. Si la difficulté vient du public, il fera intervenir le responsable de salle pour apaiser la situation. Le jeu ne reprendra qu'une fois la situation régulée. Ces TRC, notés sur la feuille de match, peuvent se répéter et n'ont pas de durée limitée.

**Et attention: si le juge accompagnateur estime que l'atmosphère n'est pas favorable à la reprise du jeu, il a le pouvoir d'arrêter la rencontre. Ce sera alors la COC (Commission d'Organisation des Compétitions) qui statuera en fonction des éléments.** Le match pourra être perdu par pénalité, et la commission de discipline pourra aussi être saisie et infliger une amende et/ou une peine de suspension pour les officiels incriminés.

Vous l'aurez compris, il s'agit de permettre aux jeunes arbitres d'officialier dans un climat apaisé, et d'apporter une réponse ferme à ceux (souvent des adultes) qui tentent de les déstabiliser en les invectivant. Cela se produit trop souvent dans les gymnases, et régulièrement des jeunes arbitres renoncent au sifflet à la suite d'un match houleux avec des coaches ou des spectateurs trop agressifs. Souhaitons que cette mesure fasse changer les choses..